## Journée Jean ZORO 2024 ; la voix de l'A.E.-E.P.S.

Comment ne pas démarrer ce numéro 297 sans vous présenter nos vœux de bonheur en cette nouvelle année! Nous vous la souhaitons emplie de joie et de réussite!

Nous souhaitons le meilleur tout particulièrement aux collègues de Mayotte, à leurs élèves et tous ceux qui se mobilisent pour retrouver leur école après tant de souffrance.

Sans aucun lien, nous souhaitons également apporter tout notre soutien et ne pas oublier l'immense majorité des collègues qui œuvrent, dynamisent, créent le sport scolaire, dont l'image a été si ternie ces derniers temps.

Les amis de la Régionale d'Île de France ont organisé en novembre dernier la Journée Jean ZORO, hommage régulier et incontournable à notre Président d'Honneur et fondateur de l'A.E.-E.P.S. mais aussi évènement local dont le retentissement dépasse tous les deux ans largement les limites de cette région.

Je profite de cet éditorial pour vous livrer le texte support de mon intervention; nous avons en effet le sentiment qu'il reflète bien l'évolution de notre association et les enjeux auxquels elle fait face.

La thématique retenue cette année, « Quelle E.P.S. voulons-nous? », est volontairement générale, mais en même temps provocatrice, car elle peut être source de propositions, de débats, de points de convergences, de divergences.

C'est là tout l'objet même de notre association. En effet, promouvoir la discipline ne sous-entend pas, ici, au sein de l'A.E.-E.P.S., le développement d'une doxa ou la création de chapelles. L'équipe régionale a eu la clairvoyance et l'intelligence d'inviter l'ensemble des Groupes Ressources de l'A.E.-E.P.S. Ces groupes constituent le noyau de notre association où chacun alimente les débats de manière autonome mais aussi, de plus en plus, en travaillant de concert.

Autant le dire tout de suite, vous serez peut-être déçus en fin de cette journée ; il n'existe pas de pratique unique de la discipline, E.P.S., il y en a autant que de collègues, que d'établissements. En revanche, notre

conception a toujours été claire; nos propositions s'inscrivent dans une discipline où l'action et l'émotion générées par la pratique sont les conditions premières de l'investissement des élèves pour la construction d'un projet technique ou l'acquisition d'un « savoir s'entraîner » futur. Installer de façon prolongée un rapport à soi, à son corps, et aux autres, constitue le fondement d'une contribution à un « habitus » santé.

L'EPS sollicite l'activité adaptative des élèves en vue de les amener à une plus grande maîtrise de leurs conduites motrices. Ainsi, chacun d'entre eux, considéré comme une totalité agissante, peut développer une forme singulière d'intelligence mise en œuvre dans sa motricité.

Ces propos, repris de textes fondateurs de l'A.E.-E.P.S., résonnent encore aujourd'hui, à l'heure où la légitimité scolaire est encore et toujours, à défendre.

Dès lors, le Bureau National dont j'ai le plaisir d'être le porte-parole, prolonge la question posée lors de cette Journée Jean ZORO : « Qu'elle E.P.S. voulons-nous? » et nous invitons à réfléchir à ; « Quelle A.E.-E.P.S. voulons-nous? »; quels sont les éléments qui nous unissent, qui résonnent en nous tous? Quelles différences, quelles singularités voulons-nous faire apparaître? Loin de nous la volonté de voir ces Groupes se dissoudre à force de travailler ensemble, mais, plus que jamais, nous vous invitons à maintenir notre force, la diversité au service d'une EPS de qualité.

Je conclurai en paraphrasant Claude BER, qui parlait ni plus ni moins d'humanité ; « À nous d'imaginer, de construire l'avenir et de donner forme et visage à une A.E.-E.P.S. toujours à inventer! »

> Pour le Bureau National de l'Association pour l'Enseignement de l'Éducation Physique et Sportive. son Co-Président, PAINDAVOINE Fabrice

## Enseigner l'EPS N · 297 | Janvier 2025

**Directeur de la publication**: Fabrice PAINDAVOINE

13 rue François Liénart - 59272 DON - fabrice.paindavoine@aeeps.org

Cyril Albertini - cyril.albertini@ac-corse.fr Lycée Fesch - 20 000 AJACCIO

Océane Cochon Drouet - oceane.drouet@aeeps.org Le Nouy - 74500 THOLLON LES MÉMISES

- Lionel AMATTE: lionel.amatte@aeeps.org

- Romain BARON: romain.baron@aeeps.org
- Magali BOIZUMAULT : magali.boizumault@aeeps.org
- Betty LEFEVRE: betty.lefevre@aeeps.org
- Alain LEMOINE: alain.lemoine@aeeps.org
- Bastien REDDING: bastien.redding@aeeps.org
- Lucie MOUGENOT: lucie.mougenot@aeeps.org

Eric LEGAT - eric-legat@aeeps.org 54 rue des Docteurs Charcot - 42100 SAINT-ETIENNE 06 50 02 04 36

## Co-rédaction

- François POTDEVIN: françois.potdevin@aeeps.org
  - Pascal SIBE: pascal.sibe@aeeps.org
  - Thierry TRIBALAT: thierry.tribalat@aeeps.org
  - Jean-Luc UBALDI: jean-luc.ubaldi@aeeps.org
  - François LAVIE: francois.lavie@aeeps.org
  - Jean-Baptiste CHIAMA: jean-baptiste.chiama@aeeps.org
  - Phlippe GAGNAIRE: philippe.gagnaire@aeeps.org

**ENSEIGNER L'EPS** est une publication trimestrielle. Éditeur: AE-EPS - 4, avenue de la Pelouse - 94160 SAINT-MANDÉ Dépôt légal : 1er trimestre 2025 - ISBN : 978-2-902568-74-1

Pour toute demande d'abonnement ou d'expédition, s'adresser à :

Fabrice PAINDAVOINE - fabrice.paindavoine@aeeps.org

**Abonnement d'établissement** (1 an 3 numéros) : 150 €

Pour toute observation concernant ENSEIGNER L'EPS, s'adresser au directeur de la publication. L'Association des Enseignants d'EPS, association Loi 1901, a été créée en 1936 par les Anciens Elèves de l'Ecole Normale Supérieure d'Education Physique. Elle est ouverte à tous les enseignants d'EPS, étudiants et responsables. L'AE-EPS est agréée par le Ministère de l'Education nationale au titre des associations éducatives complémentaires de l'enseignement public. Agrément, paru au Bulletin officiel n° 39 du 16 novembre 2017, et valable pour notre structure nationale mais aussi pour toutes nos régionales.

Photo couverture: Nicolas Tourneur

Conception-Réalisation: Communicolor - 02 96 42 24 85 Rue de la Maladrie - 22960 PLÉDRAN